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Premier belvédère panoramique sur la vallée idéale 

Un vignoble face à la vallée de la Somme… Objectif 2026 ! 
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Au nom du conseil municipal permettez-moi de vous souhaiter 

une bonne et heureuse année 2024. 

D’abord la santé, ensuite plein de moments de bonheur en 

compagnie de ceux qui vous sont chers et toujours la sérénité en 

prime. 

Dans un monde en mal de repères, chamboulé par les guerres et 

les agressions notre village a valeur d’exemple. 

Ici en dehors de quelques conflits personnels, on cultive l’amitié, 

la solidarité et l’art de vivre ensemble. 

Grâce à nos projets, aux fêtes et au dynamisme des associations 2024 sera 

assurément une grande année pour la commune. 

L’état vient de nous décerner le label « village d’avenir « un label 

que nous accueillons avec fierté car il n’a été attribué qu’à 2500 

communes sur les 36000 que compte l’hexagone. 

Ce label sera sans doute un ballon d’oxygène pour une commune 

comme la nôtre car il va nous permettre de décrocher des 

subventions supplémentaires. 

Bonne année 2024, n’hésitez pas à nous solliciter, nous sommes à 

votre disposition pour vous aider, vous écouter et trouver avec vous 

des réponses à vos problèmes quotidiens. 

Le maire 

Henri Sannier. 
 

 
 

EDITORIAL 

EDI 

Chés boins vux d’éch maire, in picard ! 

Mi pi tout ch’conseil, os vnons vos sohaiter à tertous éne fin boéne et pi héreuse énèe 2024. 

In preume, qu’os fuchéche in boéne santè, et pi in meume temps, qu’os aiyéche gramint d’momints 

d’bonheur, aveuc tous ceusses qu’os avez tchèrs ; pi qu’os fuchéche tojours biénaises. 

Din in monne qu’i n’sait pu doù qu’i nn’est, qu’il est bérlindjè pèr chés djerres et pi chés 

affrontemints, no village ch’est un modéle. 

Ichi, érmis quiques chipouilleries pèr-chi pèr-lo, o vivons d’amiteustè, d’aiyude, et pi d’bien-éte 

insanne. 

Aveuc nos projets, aveuc nos fétes et pi aveuc él vértillance éd nos achuchonnages, 2024 cha 

sro asseurémint éne granne énèe pour no commeune. 

L’Etat i vient i vient d’nos bailler ch’label ed "village d’avnir" ; ch’est in label qu’os sonmes fiérs 

d’érchuvoér, pasqu’i n’o tè baillè qu’à 2500 commeunes su chés 36 000 qu’os ons in France. 

Ch’label-lo i fro conme éne boufèe d’air pour éne commeune conme él note, à coeuse qu’i s’in vo 

foaire qu’os allons érchuvoér édz apoés supplémintaires. 

Ene boéne énèe 2024 ! Et pi ch’est quante o volez : o sonmes  lo pour vos bailler dl’aiyude, pour 

vos acouter pi pour trouvoér insanne des rinfiques à vos imbarros d’à tous les jours. 

Ch’ maire,  

Henri Sannier                                                                    Texte traduit par Jacques DULPHY 
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Le budget Pre visionnel 2022 de la commune se de compose ainsi : 

De penses de fonctionnement : 390 417.82 €    De penses d’investissement : 226 099.78 € 

Recettes de fonctionnement : 390 417.82 €      Recettes d’investissement : 226 099.78 € 

 

 

Acquisitions 

- Vignes 3 932.53 €   -Fourniture d’Atalus jaune : 4 948.86 € 

- Achat de terrain rue du pont : 31 531.90 €  

- Ame nagement du local situe  a  proximite  de l’air de Camping-car : 1 500.00 € 

- Achats de broussailleuse, laveuse, compresseur : 4 085.20 €  

- Remorque 1 400.00 € 

Travaux  

Travaux sur le Monument aux Morts 3 061.39 € 

Raccordement tout a  l’e gout au Stade municipal :  3 600.00 € 

Changement de 4 WC au Stade municipal : 876.70 € 

Etude concernant la prochaine phase de travaux pour le cha teau : 1 875.52 € 

Fin enfouissement des re seaux (route du Val de Somme) : 51 552.87 €  

Borne e lectrique place Louis Colin : 3600.00 € Eclairage Stade : 13 051.50 € 

Travaux de voirie : 13 568.26 € 

    

Emprunts 

Remboursement pour un montant de 38 899.69 € 

 

 

Fond la compensation de la TVA  30 160.14 € 

Subvention DRAC pour la restauration des registres d’Etat-Civil : 1 500.00 € 

DETR (dotation d’équipement des territoires ruraux)   

Travaux d’écoulement des pluviales rue du 8 mai :   2 939.00 € 

 

 

Les de penses d’investissements 2023 

Les recettes d’investissements 2023 
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Compensation Eoliennes : 58 950.00 € Fctva fonctionnement : 904.50 € 

Loyers :  

Restaurant du Moulin, la Pe niche, Salle des fe tes, Gî tes, re gie Camping-Car :  52 476.70 € 

Dotation de solidarite  : 7 323.00 €        

 

Fond pe re quation intercommunal : 3 026.00 € 

Taxe aux droits de mutation : 11 495.00 € 

Contrats aide s : 26 420.08 €   Imposition : 95 289.00 € 

Dotation globale de fonctionnement 17 535.00 €     

Vente de bois 675.00 € 

 

 

Charges du personnel (6 agents) Re mune rations : 100 268.36 € 

Cotisations obligatoires/assurance/visites me dicales  : 20 571.11 € 

Indemnite s des e lus et charges ; 15 726.13 € et 654.00 €     
  

Location copieur et came ras 5 724.78 €  

L’imposition communale n’a pas e te  augmente e alors que l’inflation au niveau national est de 
l’ordre de 4.9% 

       

 

Le budget 2023 du CCAS se de compose ainsi : 

Les de penses et les recettes pre visionnelles de fonctionnement  

S’e quilibrent pour un montant 6 008.91 € 

 

Merci a  toutes les personnes ayant participe  a  l’ope ration « Harengade » 

Merci aux ge ne reux donateurs qui se sont manifeste s cette anne e. 

 

 

Le budget 2023 

Les de penses et les recettes pre visionnelles de fonctionnement  

S’e quilibrent pour un montant        9 622.00€. 

     CCAS 

     Association foncie re de remembrement AFR 

Les recettes de fonctionnements 

   Les de penses de fonctionnements 
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Fin de consolidation de la tour nord du château. Etape 

indispensable avant d’envisager la reconstruction du Châtelet. 

 

Remise en état du virage entre Eaucourt et Erondelle (rehaussement et aménagement 
des abords) 

Mise en place d’une couche de roulement entre le pont d’Eaucourt et l’entrée 
d’Erondelle. 

Remise en état du chemin de remembrement entre Epagne et Eaucourt (la commune 

et l’association foncière de remembrement se sont partagés la facture) 
 

Colmatage des trous rue du meillier et réaménagement rue du 8 mai pour faciliter l’écoulement des eaux. 
 

Remise aux normes. 
Armoire, literie, ustensiles de cuisine, rideaux, garde fous, hotte de cuisine. 
Jean Luc Bourgois a fait office de maître d’œuvre avec Daniel Blondel en liaison avec les employés 

communaux. 
Fin des travaux de la clôture du gîte. L’entreprise est intervenue pour rattraper les malfaçons. 
 
 

 

 

Changement de 7 radiateurs. 
 

 

Raccordement au tout à l’égout et 

changement de l’éclairage du terrain 

(éclairage « LED » plus économe 

subventionné en partie par la Fédération d’Electricité de la 

Somme). 

 

Achat d’un terrain de 3 hectares rue du pont. Il s’agit pour nous de 

préserver la nature dans une zone protégée. 

 
Réhabilitation de l’abris- bus route du val de somme. Fanny 
Courtois nous avait alertés à plusieurs reprises. 

 
Curage des fossés. 
 
Fauche et Nettoyage des principaux talus. 
 

Installation de cavurnes au cimetière. 
 
 
Plantation de fleurs, élagage des arbres et nettoyage des sites. 
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 Difficile de fixer le cap pour 2024 dans la mesure où le budget n’est pas encore voté. 
 Création d’un fossé avant le passage à niveau (en face du marais) ce fossé qui rejoindra la 

« rivierette » à Erondelle permettra de faire baisser le niveau d’eau dans un secteur propice aux 
inondations. 

 Aménagement de l’ancien terrain de football. 
 Après le terrain de boule qui connaît un grand succès nous allons mettre en place des jeux 

d’enfants à proximité de la salle des fêtes et installer des bancs et des tables. 
 Un chemin sera matérialisé autour du terrain, nous prévoyons également de construire un petit 

kiosque qui permettra de valoriser des engins du siècle dernier (la pompe à incendie par exemple 
, il pourrait y avoir également un van et un pressoir. 

 Amélioration de la pelouse du stade de foot. Un piquetage et un apport de sable s’avèrent 
nécessaires. Le club réalise de belles performances il faut lui donner les moyens de s’imposer. 

 Voirie : en liaison avec la communauté d’agglomération de la baie de Somme nous prévoyons un 
goudronnage (couche de roulement) rue du 8 mai. Des devis ont été demandés pour une partie des 
trottoirs. 

 École : réfection du toit de l’ancienne cantine rue de la fontaine et travaux à l’intérieur de la 
bibliothèque. Ces travaux devraient être réalisés par la CABS qui a la compétence scolaire. 

 En fonction des possibilités budgétaires et des subventions d’autres chantiers sont envisagés : 
-Aménagement de la cuisine de la salle des fêtes. 
-Creusement d’une petite mare dans la pâture rue du pont. Nous avons sollicité une aide 

du « Syndicat mixte Baie de Somme 3 vallées » 
-Assainissement des murs de l’église grâce à la réalisation d’une tranchée drainante. Une 

subvention a été sollicitée. 
 En liaison avec le Conseil Départemental et le projet de Vallée Idéale nous étudions une 

prolongation de la zone nautique. Des devis ont été demandés mais pour l’instant aucun 
engagement n’a été pris. 

 Fin de l’Enfouissement des réseaux : nous avons pris contact avec la FDE pour utilisation du « fond 
Vert » qui pourrait nous assurer une subvention de 80%. Affaire à suivre. 

 Dernière incertitude : l’utilisation de l’aide de l’état dans le cadre du « label village d’avenir » que 
nous venons d’obtenir. Avec les services de la Préfecture que nous avons rencontrés, nous avons 
mis en avant 2 dossiers éligibles : celui du pont et celui du château. Nous devrions être fixés 
prochainement… tout dépendra évidemment de la hauteur des subventions et de l’état de nos 
finances. 
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Nous étions une des premières communes de la Somme à solliciter ce label. 

Le choix qui a été fait par l’état en notre faveur est une reconnaissance de tous 

les projets que nous avons menés à bien, c’est aussi un encouragement pour la suite 

des aménagements prévus par la commune. A 

Après avoir aidé les villes et les gros bourgs l’état a enfin décidé d’aider les 

campagnes qui en avaient bien besoin. 

Dans un premier temps 2700 communes ont été choisies don la nôtre. 2700 sur 

36000, c’est un honneur d’avoir été choisi. 

Nous sommes la seule commune labellisée sur le territoire de la communauté de 

commune. 

Il a fallu se battre pour défendre le dossier mais finalement nos arguments et nos 

réalisations ont fait la différence. 

 

Que pouvons nous attendre d’un tel label ? 

 

Nous attendons des subventions bien évidemment, il y a quelques semaines Madame 

Borne alors première ministre a promis 40 pour cent par projet avec un 

complément de la région et du département. 

Nous attendons la confirmation du montage financier. 

Une feuille de route va être réalisée avec les services de l’état afin de définir les 

projets susceptibles d’être éligibles. 

Dans notre secteur les communes de Pont Rémy et d’Ailly le Haut Clocher ont 

également obtenu le label. 

Label commune d’avenir : premières réunions : 

Avec le référent de la Préfecture de la Somme nous avons fait le point des 

différents projets en étudiant leur faisabilité après projet. Avec avec Mr Eoche 

conseiller aux décideurs locaux. (Direction des finances publiques) nous 

aborderons le volet financier de l’opération. 

 

Eaucourt labellisé « village d’avenir » … 

Une aubaine pour la commune ? 
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Après 3 ans de travail et de réflexion sur dossiers le permis d’aménager sera 

vraisemblablement accordé dans quelques semaines. 

 
C’est la fin d’un long travail 

d’instruction mené par la commune et 

les services du département de la 

Somme. 

Le département sera maître d’œuvre 

sur une parcelle de près de 7000 m2, la 

commune garde la maîtrise de 3000 

m2, elle assure les plantations de 

vignes, d’arbres fruitiers et 

l’installation de ruches. 

 

Ce belvédère panoramique, le premier du genre dans la somme 

sera une vitrine pour la « vallée idéale » et pour le tourisme de 

l’arrière-pays Picard. 

A terme il permettra de mettre en place une économie 

« circulaire » grâce à la production d’un vin blanc d’un pétillant 

Picard, de miel, de confiture et de farine du moulin. 

C’est un projet ambitieux qui devrait permettre de créer un ou 

deux emplois et de conforter l’économie touristique qui nous 

est chère. 

En étroite collaboration, la commune et le département mettront tout en œuvre 

pour assurer l’animation du lieu à travers des fêtes, des rendez-

vous culturels, gastronomiques et sportifs. 

Le département a investi 482 215 euros dans ce premier grand 

projet panoramique, il nous a également accordé une 

subvention de 12260 euros pour le mécanisme du moulin, nous 

avons également sollicité la région et Baie de Somme 3 vallée. 

 

Le programme « leader 2024/2027 porté par le parc naturel 

régional pourrait nous permettre d’obtenir une subvention en 

faveur des produits régionaux et de l’économie touristique. 

 

Belvédère : le bout du tunnel.
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Comme prévu la phase de consolidation 

va se poursuivre. 

Les travaux concernent la tour sud située côté Somme. 

 

 

Les travaux seront 

pris en charge à 

40 % par l’état et 

le département. 

Nous allons 

également 

solliciter la région. 

 

 En fonction des devis présentés par 

l’architecte le chantier sera sans 

doute décalé à 2025. 

La DRAC (délégation des affaires culturelles) a promis de 

nous suivre dans ce dossier. 

Afin de boucler le budget nous avons également sollicité la 

fondation du Crédit Agricole qui nous avait aidés pour la 

reconstruction du moulin et la fondation du patrimoine qui 

a lancé une souscription. 
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Production d’énergies renouvelables. 

Les communes sont invitées à se prononcer sur les zones d’accélération 

pour la production d’énergies renouvelables. 

Ces zones doivent être identifiées en concertation avec le syndicat mixte 

gestionnaire du Parc Naturel Régional Baie de Somme Picardie maritime. 

La commune d’Eaucourt a délibéré pour lancer une concertation avec les 

habitants, ensuite nous transmettrons les résultats au PNR (Parc Naturel 

Régional) pour solliciter son avis. 

En fonction des remarques du PNR la commune devra prendre une 

nouvelle délibération. 

Un parcours compliqué qui doit être bouclé avant le31 mars 2024. 

La loi qui a été promulguée en mars 2023 prévoit que les communes puissent 

définir après concertation avec les habitants des zones favorables aux projets 

d’énergie renouvelable. 

A titre indicatif nous comptons installer des panneaux solaires sur la salle des 

fêtes et autour du terrain de football. 

Une réunion d’information se déroulera prochainement. 

 

Le fonds vert 

Crée en 2022 le fond vert aide les 
collectivités à renforcer leurs 
performances environnementales, à 
adapter le territoire au changement 

climatique et à améliorer le cadre de vie. 
Le fond vert est un dispositif inédit pour accélérer la 
transition écologique dans les territoires. 
Il doit permettre aux collectivités locales de mener à bien 
des projets liés à l’environnement, à la biodiversité et au 
cadre de vie. 
Nous avons pris contact pour la rénovation de l’éclairage 
public. 
Il nous reste une tranche à réaliser (fin de l’enfouissement 
des réseaux.) la fédération d’électricité de la somme étudie 
notre dossier, nous attendons sa réponse avant de prendre 
une décision. 
Le taux de subvention pourrait être de l’ordre de 80 %…  
 
Affaire à suivre !!! 
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Info pratique 

Commission communale des impôts directs. 

 

Rappel : la commission communale compte 6 titulaires et 

6 suppléants. Désignés sous contrôle du préfet par le 

directeur du centre des impôts de la somme. 

J’avais demandé de signaler vôtre possibilité d’assister ou non à la réunion me 

permettant ainsi en cas d’absence de convoquer un suppléant. 

A l’heure prévue il n’y avait que 3 membres plus le maire. 

Le quorum n’était pas atteint, heureusement Bruno Outrebon membre suppléant 

était à proximité de la mairie nous l’avons recruté, la réunion a pu se tenir. 

La réunion du 24 novembre avait un caractère spécial : un géomètre du service 

départemental des impôts fonciers de la somme était présent pour fixer le taux 

d’imposition des piscines détectées dans la commune. 

Dorénavant le drone est utilisé pour détecter les nouvelles piscines. 

 

Nous avons recueilli des informations importantes. 

 

La réunion s’est déroulée à huis clos car les débats et les décisions ne doivent pas 

être divulgués. 

Les membres sont invités à s’interroger sur les constructions nouvelles qu’ils 

peuvent voir sur la commune. 

Ces notifications sont importantes pour fixer le taux d’imposition de chaque 

demeure et pour fixer si c’est le cas la taxe d’aménagement fixée par le conseil 

municipal. 

Le géomètre précise que s’interroger sur une nouvelle construction et un nouveau 

changement d’affectation ne peut pas être qualifié de délation car il faut défendre 

un plan d’équité entre tous les administrés. 

 

Conclusion : 

Une nouvelle réunion se tiendra en début d’année 

Certaines erreurs ont été corrigées 

Mr le maire a proposé de lister toutes les constructions qui n’ont pas fait l’objet 

d’une déclaration préalable ou d’une demande de permis. 

Daniel Blondel 

Adjoint 
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Pour tout savoir de l’actualité au quotidien, le bon réflexe c’est le site internet. 
 
 

Au sommaire des infos pratiques, l’actualité du village, les 
images d’antan et la possibilité de dialoguer avec les élus. 
Dans quelques semaines vous aurez également la possibilité 
de réserver la salle des fêtes grâce à internet. 
 
 

N’hésitez pas à nous faire 
parvenir vos réflexions et 
des photos, elles seront 
reprises sur le site. 
Notre but est de présenter 
un maximum d’informations. 
 

 

L’actualité au quotidien grâce 

au site internet 

 

Eaucourt-sur-Somme.fr 
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. 

 

 

Une dizaine de bénévoles et des employés communaux se sont retrouvés sur 

le site du moulin pour un premier cours de taille. 

 

Philippe Servenay notre vigneron référent leur a donné de 

précieux conseils. 

8 mois après la plantation des ceps il s’agit d’une première opération délicate qui 

va permettre aux pieds de vigne de se développer normalement. 

 
Chacun a appris l’art du sécateur et des gestes essentiels du style il convient 

d’aiguiser son sécateur au moins une fois toutes les deux heures et de réaliser des 

coupes 1 cm au-dessus de l’œil du cep. 

 

Merci à tous les bénévoles qui se relaient au quotidien pour tailler, 

Pour réaligner certaines rangées et pour repartir des cendres de 

bois sur le vignoble …il parait que les cendres sont riches en 

potasse … c’est bon pour la vigne. 

 

Prochaine étape : la plantation de 200 ceps de vignes 

supplémentaires et le palissage (mise en place de poteaux en bois 

et en fer sur chaque rangée) il s’agit d’aérer les vignes et de 

soutenir la végétation. 

 

 

 

 

Vignes : première taille 
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Célébrer le 14 juillet 

c’est mettre à 

l’honneur la 

république avec ses 

valeurs portées par 

la révolution 

française. 

La déclaration des droits de l’homme, la liberté de la presse, la séparation de 

l’église et de l’Etat, la liberté syndicale, et le suffrage universel découlent de la 

révolution de 1789. 

 
Célébrer le 8 mai et le 11 novembre c’est avoir une pensée 

pour tous ceux qui se sont battus au cours des deux 

guerres mondiales. 

Pour la seule guerre 14/18 ,20 combattants Eaucourtois 

ont trouvé la mort. Nous leur devons une reconnaissance 

éternelle car c’est en partie grâce à eux que nous vivons 

aujourd’hui dans un monde libre et indépendant. 

La victoire du 8 mai 1945 avait redonné à la France la 

force de l’espoir mais elle restera aussi le symbole de la 

réconciliation franco-allemande, 

Merci aux anciens combattants qui étaient présents, ils 

contribuent à conserver le souvenir des frères d’armes disparus. 

La commune s’est également rendue au cimetière pour rendre hommage 

aux soldats du Commonwealth, tombés aux champs d’honneur. 

DEVOIR DE 

MEMOIRE 
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Comment entretenir un cimetière quand on n’a plus le droit d’utiliser les produits 

« phytosanitaires » ?  

L’exercice devient difficile dans la plupart des communes. 

Arrachage des mauvaises herbes et binette, un travail qui mobilise les employés 

communaux au moins une journée par semaine. 

Comme partout nous sommes à la recherche de solutions. La plus simple serait de 

garder les cailloux autour de l’église et d’engazonner les allées ; cette solution a 

été adoptée dans la plupart des communes.  

 

 

En ce qui concerne le cimetière nous proposons 

désormais des cavurnes funéraires (certaines sont 

déjà en place côté sud). 

Pour l’église proprement dite nous sommes dans 

l’attente d’un devis qui nous permettrait d’assainir les 

murs (installation d’un drainage autour de l’édifice) 

Nous souhaitons également restaurer les croix en fer 

qui donnent du charme au cimetière. Une subvention a 

été sollicitée. 
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Pour les amateurs 

d’art et de religion 

nous avons récupéré 

l’Eche homo qui avait 

été dérobé dans 

l’église il y a quelques 

dizaines d’années. 

 

Pour des raisons de sécurité nous 

l’avons confié actuellement au musée du Carmel à 

ABBEVILLE où vous pouvez lui rendre visite. 
 

Au revoir Peter… Eaucourt sera toujours votre maison ! 

Avec regrets, nous venons d'apprendre le prochain départ de notre prêtre de la 

paroisse le père Peter Anderson. 

Avec beaucoup de dynamisme il exerçait son ministère en tant que curé de la 

paroisse depuis 9 ans. 

A l’âge de la retraite, ayant des problèmes de santé, il a décidé de mettre un terme à 

ses fonctions. 

Par ailleurs il va rejoindre l'Angleterre pour se rapprocher de sa famille. 

Chacun des habitants d'Eaucourt qu'elles que soient ses idées aura su apprécier sa 

simplicité sa gentillesse, et sa serviabilité. 

Nous le regretterons tous et la commune lui rendra hommage avant son départ au mois d'Aout. 

Claude Denis-Léger 

Référente de la paroisse pour la commune d’Eaucourt sur Somme 
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Pour des raisons personnelles Emeline Caillet a 
demandé sa mutation à Yonval une commune proche 
de Franleu où elle va habiter. 

Nous regrettons son départ car son travail était exemplaire, ses 
qualités professionnelles et son sérieux avaient très vite séduit 
tous ceux qui l’ont côtoyée. 
 
Emeline attend un heureux événement cet été nous lui 

transmettons tous nos 
vœux de bonheur. 
 
 
Seize personnes avaient 
postulé pour ce poste à 
temps partiel (12 h par 
semaine dans un 

premier temps) 
Après réflexion nous avons retenu Stéphanie Forêt qui 

travaille déjà à temps partiel à la mairie de 
Vauchelles les Quesnoy. 
Stéphanie habite Gapennes, 
Elle a promis de s’impliquer 
pleinement dans son travail et de 
mettre à profit ses compétences au 
service de la commune. 
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Les permanences du secrétariat :  

Stéphanie Foret :  

Mardi et Vendredi de 14h à 19h   
 

Stéphanie Lefebvre :   

Mercredi de 14h à 16h30 et Samedi de 9h à 11h 

 

 

Permanences maire et adjoints :   Mardi et Vendredi de 18h à 19h 

  

Permanences du maire   Uniquement sur Rendez-vous 
Pour les affaires personnelles 

       

Contact :   03.22.27.17.22 ou   eaucourt.commune@orange.fr 

 

Site internet : eaucourt-sur-somme.fr 

 

 

Communauté 

D’Agglomération 

De la Baie de Somme 

 03 22 24 05 68 

 contact@ca-baiedesomme.fr 

 
                                        Intercommunalité 

mailto:eaucourt.commune@orange.fr
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Décès  
 

Deraeve élise le 27 janvier  
Vitel Gregory le 30 mars  
Tronchet Bernard le 16 mai  
Maillard bernard le 22 octobre  
 

Vanhoegaerden Hazel née le 27 février 2023 

Gault Gaspard né le 27 octobre 2023. 

Prouzel Alix marie Guislaine née 2 juin 2023 

Pacte civil de solidarité (PACS) 
 
Bauduin Hugo et Beauvarlet Elisa le 21 janvier  
Gault Antoine et Lelong Angèle le 9 décembre 

Baptême civil le 16 septembre 2023  
 
Raphaël Feuillant né le 18 avril 2010. 

Naissances 

Mariage 
 
Louart Marie Joséphine  
et Rolle Thierry le 9 septembre 2023 
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Grégory Vitel a décidé de nous quitter le 30 mars 2023. 

Le Village est sous le choc, car c’était un garçon sympa, toujours prêt à 

rendre service, bien investi dans son travail et très proche de sa famille. 

Derrière son image sympathique, Grégory cachait sans doute quelques 

problèmes que nous ne pouvions pas soupçonner mais personne ne s’en était 

aperçu. Nous sommes tous très tristes mais nous garderons tous en mémoire 

son sourire et sa gentillesse 

Elise Deraeve était une artiste tournée vers la nature 

et les oiseaux. Ses créations figurent en bonne place à 

la mairie, sur la péniche et au restaurant du moulin. 

Ses oiseaux incitaient au voyage, son sourire était 

communicatif, je garde en mémoire sa joie de vivre 

quand elle venait à la maison couper des bambous. 

Elle était heureuse dans la nature, heureuse comme 

une artiste qui prépare sa prochaine création 

Bernard Maillard nous a quittés en octobre, c’était une figure attachante du 

village. Sans animosité, il passait souvent à la mairie pour évoquer des petits 

problèmes de voisinage, nous l’écoutions avec bienveillance car c’était un 

homme courtois et plein de bon sens. 

Je me souviens de sa passion pour le football. Il a porté avec fierté le maillot de 

l’olympique Eaucourtois et il lui arrivait encore de suivre des matchs en tribune. 

Bernard nous a quittés subitement, beaucoup trop tôt, nous avons perdu un ami 

Nécrologie



22 
 

 
 
 

Pendant 3 jours la salle annexe de la mairie a accueilli une expo de 
Claude Denis Léger. 
 

Beaucoup connaissent 
Claude car elle a été 
élue à Eaucourt 
pendant près de 20 
ans, mais beaucoup 
ignoraient ses talents 
de peintre. 
Le nombreux public 
qui s’est déplacé a 
admiré ses œuvres 
qu’elles soient 
figuratives ou 
abstraites. 
Claude nous a offert 
l’une d’entre elles qui 
figure désormais dans 
la mairie. 

D’autres expositions 
seront organisées en 
2024, elles concerneront 
Mme Henocque et les 
frères Sannier 

Les Eaucourtois ont du talent 
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Pendant tout un week-end Alain et Guilain Outrebon nous ont 

présenté des maquettes de maisons aux couleurs 

des régions françaises 

 

 

 

 

 

Toutes ces maquettes ont nécessité des dizaines d’heures de travail. 

Alain et Guillain ont beaucoup travaillé sur l’image des moulins 

notamment sur celle du moulin d’Eaucourt. Alain qui a beaucoup 

voyagé avec sa femme Rolande lui rend hommage en réalisant les maisons 

qu’ils ont découvertes en Alsace, en Bretagne et en Picardie.  

Guilain qui a découvert 

la passion des maquettes 

il y a peu de temps s’est 

tourné vers les fermes et 

la nature. 

Bilan une belle exposition 

qui a suscité l’intérêt d’un 

nombreux public. 
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Cette 

année la 

commune 

s’est mobilisée pour l’opération Mars 

Bleu. Merci de votre participation. 

A travers cette opération 

mars bleu il s’agit d’abord de 

sensibiliser un large public au 

dépistage du cancer colorectal. 

Un stand animé par un 

intervenant de l’espace santé 

était à l’écoute du public le 

samedi 11 mars dernier. 
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Franc succès pour 

l’opération octobre rose qui 

s’est déroulée le 8 octobre 

dernier. Le club de foot s’était mobilisé pour le succès de cette opération 

 

Organisée par les communes d’Epagne Epagnette et d’Eaucourt la manifestation a 

rassemblé plus de trois cents personnes en l’espace de 48 heures. 

Tout a commencé samedi soir par un concert dans la salle des fêtes d’Epagnette 

par le groupe « live on ». Le lendemain, cent cinquante marcheurs ont parcouru 9 

km en passant par le moulin d’Eaucourt et les bords de Somme. 

400 euros 

seront 

reversés à agir 

contre le 

cancer 80. 
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Un repas des aînés très dynamique 

Organisé dans la salle des fêtes le repas des aînés a connu un vif succès. 
Une cinquantaine de personnes étaient présentes, parmi elles des habitants 
d’Erondelle et de Pont Rémy … bel exemple de convivialité entre 3 villages 
qui partagent les mêmes valeurs. 

 

Le repas préparé par la Drucatière a été très apprécié. 

Grâce au groupe « cocktail Mélody orchestra ». Grosse ambiance dans la salle et sur la piste de 

danse. Les aînés ont affiché une forme éclatante et fait honneur aux glorieux anciens avec une 

pensée pour nos anciens : Théodule Cailly et Josette Outrebon qui n’ont pas pu se 

joindre à nous. 

Eaucourt en Fête 
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Fête d’Eaucourt sous le soleil 

Beaucoup de monde sur la place du village pour la 
traditionnelle fête patronale de la commune. 
Les autos "tamponneuses" le manège enfantin et les boutiques 
comme le tir à la carabine ont fait le plein. 

 

La buvette mise en place par 
la municipalité a permis de 
faire un don au ccas.  

Le lundi soir, comme tous les 
ans, la commune a offert des 
tours de manège aux enfants 
scolarisés dans le RPI. 
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Une fête du père Noël étonnante ! 

Beaucoup de monde dans la salle des fêtes à l’occasion de la venue du père noël.  

 

 

Cette année il est arrivé à moto entouré des enfants du village qui lui 

ont fait une haie d’honneur. Avant et après les photos un cocktail 

dînatoire a permis aux invités de déguster du vin chaud, du pétillant 

et des jus de fruits. 

 

Les petits fours, les bûches et les friandises 

ont connu un grand succès… le public a savouré 

avant de découvrir le feu d’artifice. Un feu au 

mois de décembre c’est plutôt inattendu.  

Tout le monde a apprécié, nous reconduirons 

sans doute l’opération l’année prochaine. 
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Noël avant l’heure… 

 

Le mercredi 14 décembre dernier un petit cirque s’est 

installé sur la place Louis Collin.  

 
Les enfants qui étaient invités par la municipalité sont 

venus nombreux avec leurs parents ; apparemment ils 

ont apprécié le spectacle.  

La famille du Magic Circus a présenté un spectacle très 

varié avec en prime des personnages 

qui émerveillent les enfants.  

Ils ont pu se faire photographier 

avec Mickey, Minnie, Donald et les Pat'Patrouille. 

Magic Circus a promis de revenir l’année prochaine. 
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Eaucourt en fête : une harengade très festive 

 

 

Près de 80 personnes s’étaient données rendez-vous à la salle des fêtes 
pour déguster des harengs marinés et des harengs grillés. 
La date de la manifestation avait été décalée à cause de la tempête qui 
avait empêché les pêcheurs de sortir en mer. 

La commune et le CCAS (centre communal d’action sociale) remercient 
vivement l’association ARCAVEM qui s’est investi dans l’organisation de 
cette manifestation.  

Près de 80 repas ont été servis. 
Au menu : des harengs ou des côtes de porc 
accompagnés de pommes de terre cuites sur le grill, de 

salade, de fromage et d’une tarte aux pommes. 

Une tombola a permis de distribuer quelques surprises. 
Près de 600 euros ont été reversés au bureau d’aide 
sociale. 
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Théâtre en milieu rural. 

Le 11 mai dernier la 
troupe Soliles nous a 
fait le plaisir de présenter à Eaucourt son 
spectacle Don Quichotte. 
Une mise en scène étonnante sur des textes 
remarquablement interprétés.  
C’est la 
deuxième fois 
que les 

Eaucourtois 
ont la chance d’assister à une 
représentation de qualité de la part de 
cette compagnie basée à St Valéry. 

 

Marjorie Desaintpaul. 
 

A venir !!!!  
Les nuits du Blues qui se déroulent à Abbeville, se 
décentralisent à Eaucourt, le temps d’une soirée avec le 
groupe SEEDS. 
Rendez vous le 28 mars 2024 à 20h à la salle des fêtes. 
Entrée gratuite et sans réservation. Les bénéfices de la 
buvette seront reversés à l’ACC80. Un don sera possible 
dans le cadre de l’opération « Mars Bleu » 

 
 

L’an dernier à pareille époque la commission des fêtes s’était 
engagée à proposer des rendez-vous festifs et culturels. 
Les promesses ont été tenues. Les membres de la 

commission se sont investis dans toutes les fêtes.  
Les expositions proposées par Valérie Flicourt ont retenu l’attention, d’autres seront 
proposées en 2024 dans la salle des fêtes et dans la mairie annexe. 
Catherine Ravel avait notamment rappelé à quel point l’apport du cinéma était 
important en milieu rural. Avec Cédric Milhat elle a tout fait pour ouvrir le cinéma à 
tous les Eaucourtois en proposant des films emblématiques, de la production 
française et pourquoi pas maintenant des films régionaux. 
Marjorie Desaintpaul avait l’ambition de faire venir des spectacles vivants à 
Eaucourt. 
Mission accomplie, dans quelques semaines nous accueillons les nuits du blues. 

Promesses tenues 
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En bref… en bref…  
 

Des dégâts suite à la tempête. 

Des arbres sont tombés dans la zone des 

ruissoirs, des problèmes également sur la 

route du val de somme et sur la toiture de 

l’église. 

L’assurance nous a octroyé une somme de 

1700 euros pour faire face aux dommages. 

 

Vente des anciens bureaux 

Gros succès de la vente des anciens bureaux d’écoliers (14 

bureaux) orchestrée par Marjorie Desaintpaul. 

La somme recueillie a permis de financer les maillots de 

l’équipe féminine de football. 

 

Les rats 

Apparemment les rats sont de plus en plus 

présents dans le village, n’hésitez pas à passer nous voir en mairie 

nous vous fournirons des produits très efficaces. 

 

Frelons 

Les frelons asiatiques ont fait des ravages en 2023. 

Si vous faites appel à un professionnel pour détruire un nid n’hésitez pas à nous 

solliciter nous avons décidé de rembourser 50 euros sur chaque intervention. 

 

Vente de bois 

Si vous désirez des stères de bois à prix modéré 

inscrivez-vous en mairie nous ferons le maximum pour 

vous servir. 

 

Hensons 

Des Hensons dans la 

pâture que la commune a acquise rue du pont. 

En liaison avec l’espace Henson du Marquenterre, 

une dizaine de chevaux seront présents dès le mois 

de mars. Une belle promotion pour la race picarde 

et de belles images au cœur du village. 



33 
 

 

Qualité de l’eau  

 

Une bonne nouvelle qui vient d’être officialisée par la direction de la sécurité sanitaire et 

de la santé environnementale. 

A Eaucourt l’eau d’alimentation est conforme aux exigences de qualité en vigueur pour 

l’ensemble des paramètres mesurés. 

Les prélèvements ont eu lieu le 27 septembre dernier. 

 

Des porte-bébés offerts par le département 

Chaque année plus de 5000 enfants naissent dans le département de la 

Somme. Le Conseil Départemental a décidé d’offrir un porte-bébé à 

chaque famille afin de les accompagner en termes de protection infantile. 

Symboliquement, la première remise officielle s’est déroulée à Eaucourt 

au domicile de Valentine Prouzel, maman de la petite Alix née en début 

d’année. La remise officielle s’est déroulée en présence de Stéphane 

Haussoulier le Président du Conseil Départemental de la Somme 

 

 

Halte aux infractions 
A la demande du conseil municipal, le maire a alerté les gendarmes pour qu’ils soient plus 

présents dans la commune afin de sanctionner les excès de vitesse et le non-respect des 

panneaux « Stop ». Près de 10 P-V ont été dressés. A Eaucourt le référent de la 

gendarmerie est Mr DELABROYE 

 

 

 

 

 

Succès sans précédent pour l’aire de camping-car. 

Le chiffre d’affaires de 2023 est supérieur à 

7 000 euros  

Guylaine qui encaisse les redevances fait un 

travail admirable, elle remet à chaque touriste 

un « écho » traduit en anglais ou en allemand. 

Les belges, les hollandais et les allemands sont 

les plus assidus à l’aire de camping/cars. 
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. 

 

 

- Kermesse le 16 juin et remise de 
livres par les municipalités 

- opération nettoyons la nature fin 
septembre 

- participation à la semaine du goût 
avec Sébastien Porquet : les ce1 sont 
allés manger au Saltimbanque 

-le marché de noël : chorale des 
élèves du rpi et soirée tartiflette 

- et toutes les actions Usep sur le 
temps scolaire et hors temps scolaire 
poursuivies en 2024 

- le saltimbanque et les cm1-cm2 ont 
fait leur bistrot. 

Les cp-ce1-ce2 sont partis 2 jours 
en Baie de Somme du 15 au 16 mai 
dans le cadre d'un projet de 
correspondance avec une classe 
de l'école de Vron: randonnée, 
escape-game au Crotoy et petit 
train de la Baie de Somme 

- projet BD avec Thomas Priou 
dans la classe de cm1-cm2 : 
découverte du métier 
d'illustrateur, création de 
planches de BD. Sortie de fin 
d'année au festival de la bande 
dessinée : rencontre avec Adeline 
Avril. Visite de l'exposition sur 
Chloé Cruchaudet à la maison de 
la culture d'Amiens. En juin : une 
exposition a permis aux parents 
de découvrir le travail des élèves 

Projets 2024 : 

- classe découverte dans les volcans 
d'Auvergne du 13 au 17 mai pour les cm1-
cm2. Financement participatif sur la 
plateforme "La trousse à projets". 

- sortie maternelle et classe cp-ce1-ce2 prévue 
pour la fin d'année 

- kermesse le 14 juin 2024 

Bilan  

Effectifs 2023/2024 

Epagne-Epagnette, les maternelles 17  

Eaucourt , les primaires 37 
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Les pages que vous allez découvrir sont à la disposition 

des associations pour un exercice de libre expression. 

Les associations sont pour beaucoup dans la vie et dans 

l’image du village. 

Nous les aidons dans la mesure de nos 

moyens car elles dynamisent la 

commune à travers les loisirs, le sport et 

la culture. 

Cinéma et Patrimoine. 

Créée en 2017, l’association cinéma et patrimoine 

assure la promotion du 7ème art à travers des films 

emblématiques. Les projections se 

déroulent une fois par mois dans la salle du moulin 

Contact : Cédric MILHAT 

06.81.12.66.15 ou 

cmilhat@yahoo.fr 
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L’Assemblée Générale de notre association s’est déroulée ce vendredi 26 janvier 

devant pratiquement la totalité des adhérents ce qui a permis de passer un excellent 

moment. Espace de mémoire pour rappeler les activités de 2023, espace de réflexion pour envisager 

l’année qui se profile. Et espace convivial puisque que nous avons dégusté la galette des rois préparée 

par notre ami boulanger Claude.  
L’année 2023 a été bien remplie. Notre étape de « Tour de France » qui nous emmène chaque année 

pendant 4 jours nous a permis de découvrir la région d’Honfleur et le marais Vernier, havre de paix pour 

nos amis les oiseaux.  
 

Une sortie nature proche de chez nous fut prévue pour admirer un coucher de soleil sur la baie. Le 2 

juin, temps superbe, ensoleillé, après une moule-frites au Crotoy, nous nous préparions à admirer à 

l’horizon le coucher de notre astre préféré. Eh ben non la brume nous a devancés et en quelques minutes 

plus rien. C’est promis on reviendra cette année.  
 

Une autre soirée le 29 juin, qui fut pleinement appréciée par les 80 personnes présentes est celle que 

nous a offert le groupe « Arc en Ciel ». Nous avions prévu un repas cuit au four à pain accompagné par 

ce groupe qui nous inonda de chansons bien françaises et bien poétiques consacrées à Trenet et Brassens.  
  
L’activité qui reste malgré celle que je préfère est la gestion des visites du moulin.  Cette année nous 

avons accueilli près de 400 visiteurs, 9 écoles primaires et maternelles, 6 groupes d’adultes. L’accueil 

de ces écoles procure évidemment beaucoup de travail puisque nous les tenons la journée complète avec 

une fabrication de pain. Ces moments sont plébiscités par les enseignants et nous en sommes très fiers. 

Nous avons d’ailleurs offert cette visite aux deux classes de l’école d’Eaucourt.  
 

 Pour cette année nous proposerons outre les visites du moulin, un voyage au château de Fontainebleau, 

une sortie concert au Zénith d’Amiens (spectacle Irish Celtic) le 12 avril. Nous rééditerons une sortie en 

baie de Somme. Et nous consacrerons deux soirées pour revivre le son et lumière de 1989 et les étapes 

du « Tour de France » (soirées qui étaient prévues en 2023) 

 

Nous avons également voté une subvention de 200 € au profit de la coopérative scolaire 

dans le but d’aider le projet de classe verte. 
 
Innovation :  nous proposons de constituer une chorale éphémère. Elle aura pour but de chanter « le 

chant des partisans et le chant du départ » lors de la cérémonie du 11 novembre prochain. Nous espérons 

rallier les enfants de l’école et toutes les personnes intéressées. Nous rendrons un hommage particulier 

aux jeunes gens dont le nom est inscrit sur le monument aux Morts. Nos recherches permettront de 

retracer, s‘il est possible, et en toute modestie, leur vie trop vite abrégée.   
 

Avant de lancer la saison 2024 des visites du moulin nous présenterons sur invitation trois nouveautés : 

1° deux marionnettes qui accueilleront nos jeunes visiteurs au moulin – 2° un présentoir contenant les 

marteaux offerts par le propriétaire du moulin de Vaudricourt aujourd’hui détruit. - 3° un conte en picard 

qui sera lu aux visiteurs en complément de la visite. 
Quand je dis sur invitation je veux dire que je communiquerai la date précise et que nous vous attendons 

tous. 
    
Au nom de tous les adhérents je vous adresse mes vœux de bonheur, de prospérité et de santé pour 

l’année 2024. 
 

Daniel Blondel   
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2023 une année riche en 

sorties et en évènements 
Nous avons commencé l’année par notre Assemblée 

Générale, suivie du traditionnel pot de l’amitié. 

Courant juin, nous avons effectué le circuit de la 

bataille de la Somme ainsi que la marche pétillante 

en Champagne. 

En juillet avait lieu notre brocante annuelle à 

Eaucourt. 

Après un défilé du 14 juillet ensoleillé à Abbeville, 

les adhérents ont joué les prolongations avec un 

pique-nique et une pétanque bien agréable. 

Fin août, les plus courageux de l’association n’ont pas hésité à affronter le déluge en bivouaquant au Tréport pour 

la libération des 3 villes sœurs. 

Fin octobre, nous sommes allés à la Bourse de Ciney en Belgique pour nos soldats 

et en découverte de Dinant pour les dames. 

Le 11 novembre, nous avons passé une bonne soirée à l’occasion de notre repas 

annuel. 

Et pour finir l’année nous avons aidé le CCAS en participant activement à 

l’Harengade du village. 

 

Manifestations et sorties prévues en 2024 

 

80ème anniversaire de la Libération oblige, 2024 sera chargée 

pour ARCAVEM 

Outre les activités habituelles, il y aura la brocante le 26 mai. 

Les cérémonies du 14 juillet, le pique-nique et le repas annuel 

à définir. 

Nous monterons également un camp animé les 4 et 5 mai à 

Eaucourt. 

Nous sommes sollicités pour de nombreuses manifestations : 

La libération de Trévières en Normandie du 4 au 11 juin avec animations et installation de notre 

camp. 

La libération d’Abbeville du 5 au 8 septembre avec animations et installation de notre camp. 

Et ce n’est sûrement pas tout ! 
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Notre club, qui a été créé en 2018, compte à ce jour 99 adhérents, dont 22 
Eaucourtois, notre assemblée générale a eu lieu le 14 septembre 2023 
Nous dépendons de la FFRS c'est-à-dire de la Fédération Française de la Retraite Sportive.  
 
Plusieurs activités y sont proposées, en dehors des périodes de vacances scolaires, à la 
salle des fêtes ou à proximité de celle-ci : 
 
-la gymnastique en salle, les lundis à 14h30 et 18h30 et les 
jeudis à 14h30. 
-La marche (randonnée ou marche nordique), les mardis et 
samedis à 9h, avec différents parcours. 
-La pétanque, les mardis et samedis à 14h30 au terrain 
aménagé à proximité de l’aire de camping-car 
-La danse en ligne, les mercredis à 15h30 
-L’activ’mémoire, les mercredis à 16h45 
-Le yoga, les mercredis à 18h30 
 
Toutes ces activités sont encadrées par du personnel bénévole et formé, sauf le yoga par 
une professionnelle. 
 
Si vous avez plus de 50 ans et habitez Eaucourt et ses environs, vous pouvez nous 
rejoindre et avoir accès à toutes ces activités moyennant une cotisation annuelle de 40 
euros et 105 euros pour le yoga. 
 
Pour tous renseignements ou inscriptions, veuillez-vous rapprocher de 
notre Président Monsieur ROQUIGNY au 0683559831 ou de notre vice-
Président Monsieur DELABROYE au 0688070845. 
Email : arseau80@gmail.com. 
Le club est également présent sur son blog : arseau.over-blog.com et sur 
le site de la commune. 
Nous organisons également des après midi jeux agrémentés d’une 
collation et se clôturant généralement par un casse-croute convivial, 
journée concours de pétanque avec pique-nique, des sorties sur une 
journée en bus et également un voyage d’une semaine en co-voiturage  

ARSEAU association retraite 

sportive Eaucourt et Environs 

mailto:arseau80@gmail.com
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L’olympique Eaucourt a connu une très belle saison sportive 2023 / 2024. 

En jeune, nous avions engagé une équipe U8/U9, une équipe U10/U11 et une équipe U12/13. Pour les deux 

dernières, nous étions en entente avec les clubs de Vauchelles les Quesnoy et Millencourt. 

Toutes ces équipes sont allées au bout de leur championnat et ont progressé tout le long de la saison. 

Côtés séniors, nous avions deux équipes. Notre équipe réserve a terminé au 

milieu de classement dans un groupe difficile en D5. Elle venait d’accéder à 

cette division après une montée lors de la saison 2022/2023. Notre équipe 

fanion a terminé première de son championnat avec 17 matchs gagnés et un 

match nul. Elle a donc accédé à la division D3. Elle finit également meilleure 

attaque et meilleure défense avec seulement 5 buts encaissés en 18 

rencontres. Nous dédions cette accession à Steven. 

Pour cette nouvelle saison, 2023/2024, nous avons triplé nos effectifs ainsi que nos équipes engagées en 

compétition. Nous sommes actuellement 150 licenciés répartis sur 10 équipes : 

- Baby foot    - U6/U7 

- U8/U9 (2 équipes)   - U10/U11 (en entente avec Vauchelles et Millencourt) 

- U12/U13 (en entente avec Vauchelles et Millencourt) -  U14/U15 (en entente avec Vauchelles et Millencourt) 

- Equipes séniors (3 équipes)  -  Equipe séniors féminines à 8 

 

C’est la première fois que le club engage une équipe féminine et c’est clairement une réussite. Notre équipe fanion, 

qui après avoir accédé à la division supérieure, se classe à la 3ème place à un petit point des deux premiers. 

Côté manifestations, lors de la dernière saison, nous avons organisé un repas regroupant 90 personnes, un tournoi 

jeune, un concours de pétanque, un arbre de Noel, un challenge en mémoire de Steven Dairaine, un tournoi de 

sixte en mémoire de Antoine Dumini et un tournoi de tennis ballon. 

Nous avons planifié les mêmes manifestations pour cette saison. 

Je tenais à remercier la municipalité qui nous aide constamment à développer le club ainsi que nos dirigeants, 

éducateurs qui réalisent un travail énorme tout le long de la saison. 

Guillaume Hernat 

. 
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Le Club de Vélo en 2023, fidèle aux années 
précédentes, a concentré ses activités principalement sur des sorties hebdomadaires. 
Quelques-uns d'entre nous se sont engagés sur des cyclos-sportives dans le nord et les 

ardennes, ainsi qu’à Sainte-mère-l ’église chez notre ami Denis DUGOUCHET. Quant au VTT, nous 
avons assuré l’organisation de la randonnée avec une participation correcte de 400 inscrits sur les 
différents parcours VTT (25-45 et 60kms), Pédestre (8 et 12kms) et Trail (18kms). 
 Nous étions 20 personnes pour l’organisation et la bonne conduite de cette manifestation, 
démarches administratives de plus en plus contraignantes, inscriptions, sécurité imposée sur les 
différents parcours, etc…. 
 Notre prochaine « Rando » se déroulera le 
dimanche 26 mai, sur des parcours au kilométrage 
identique mais différents de l’année dernière quant 
aux itinéraires. 
 Tout naturellement nous comptons sur 
votre présence ce jour-là. 
 Le nombre d’adhérents est resté 
sensiblement le même malgré le non 
renouvellement de 2 licences remplacé par 3 
arrivées du club de Pont-Rémy qui a cessé son 
activité. Il s’agit de JOSSE Marcel, Dominique PREVOST et Alain DUCASTEL. 
 Il est bon de constater que de plus en plus de clubs arrêtent faute d’adhérents et surtout 
de bénévoles. Pour information Eaucourt Vélo Club a été créé en 1998 et plus de la moitié des 
membres actuels étaient là à sa création et que la moyenne d’âge de ses adhérents est de 67 
ans……, ce qui devient compliquer pour motiver les gens dans l’organisation de manifestations. 
 Donc cette année nouvelle ressemblera étrangement aux précédentes, avec nos sorties 
dominicales. 

 Notre Assemblée Générale s’est tenue le vendredi 8 
décembre dernier et nous avons défini quelques projets pour 
2024, à concrétiser…. 
 Si les membres du bureau sont restés les mêmes, quelques-
uns d’entre eux seront suppléés dans leurs tâches, notamment 

pour les démarches administratives. 

 Ne soyons pas 

défaitistes et bonne 

année 2024 à tous 

 

 

EAUCOURT VELO CLUB 
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C’est la guerre de cent ans1 ! 

 

Le seigneur d’Eaucourt a besoin d’aide pour défendre 

son castel.  

Il invite des centaines de damoiseaux et damoiselles pour se préparer. 

Il a besoin de bâtisseurs ! Il faut apprendre les premiers gestes du tailleur de pierre et 

l’appareillage de voûte et, c’est un impératif, il faut connaître la géométrie. Chaque enfant taille 

la pierre, assemble des voûtes et manipule la corde à treize nœuds. 

Des outils, il faut des outils ! Chaque apprenti forgeron bat le fer rougi et réalise une pointe à 

tracer en commun. 

Payer ces gens ! Oui, mais ils ont besoin d’une bourse. Le maitre artisan leur fait réaliser cette 

besace et chacun repart avec la sienne.  

Alerte les Anglois arrivent ! L’host² est levé, tous apprennent le tir à l’arbalète et l’équipement 

d’un homme d’arme. Le seigneur, en final de cette journée, adoube les plus valeureux. 

(1) Guerre de cent ans : Environ de 1340 à 1450, voire 1475 (traité de Picquigny). Les 
anglais revendiquent, à tort, la couronne de France.  

(2) Host : N.m.sing. Féodalité : Désigne le service militaire dû par les vassaux. 

Ainsi, depuis 1995, nous avons accueilli des centaines et même des milliers de jeunes dans le 

cadre de journées pédagogiques scolaires et de centre de vacances. Certains, devenus 

encadrants ou enseignants, reviennent au château avec leurs élèves. 

PROJETS  

Du renouveau dans l’association : le conseil d’administration se 

redynamise et la convention permet d’avancer vers de nouvelles 

actions. Ainsi le local associatif devrait être modifié dans les deux à 

trois ans, les toitures de la loge des bâtisseurs et du magasin vont 

être rénovées. Des journées de réouverture au public sont 

envisagées en mai et en été. Une escape game devrait voir le jour. 

Préparation du grand projet : « pont-levis 2025 ». Ce sera 

un chantier pilote de reconstitution historique. Nous partirons des 

arbres sur pied en forêt, ils seront débardés à la force des chevaux, 

équarris à la doloire comme à Notre Dame de Paris. Ce chantier au 

cœur d’un village médiéval avec nos animations sera ouvert au 

public durant les deux mois d’été. 

L’Arche emploi trois permanents : Françoise, Cassandra et Damien 

(1,94 ETP Equivalent Temps Plein). Cinq animateurs du patrimoine 

renforceront l’équipe pour la saison. 

www.chateau-eaucourt.com  contact@chateau-eaucourt.com      03 22 27 05 32  

Association créée en 1983, agréments Jeunesse et Sports et Education Nationale, 

reconnue d’intérêt général, signataire de l’engagement républicain 

http://www.chateau-eaucourt.com/
mailto:contact@chateau-eaucourt.com
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En 2023, Le Saltimbanque a poursuivi son engagement envers la communauté locale et la jeunesse. 

Notre partenariat actif avec l'association "Les Petits Mômes" pour l'autisme a permis de collecter 

près de 2500€ en leur faveur. 

Nous avons soutenu les initiatives éducatives, notamment lors de la Semaine du Goût en association 

avec l'école locale, où les élèves de CM ont eu l'opportunité de créer un restaurant bistronomique 

éphémère dans la salle des fêtes du village. Une prestation offerte par Le Saltimbanque. Une classe 

de niveau CE1 a également bénéficié d'un déjeuner offert au Saltimbanque grâce à notre invitation, 

une tradition que nous perpétuons depuis 2020. 

  
Dans le cadre de notre engagement éducatif, nous avons financièrement soutenu l'école locale pour 

ses voyages éducatifs, permettant ainsi aux élèves de s'enrichir d'expériences nouvelles lors de 

leur prochain voyage en Auvergne prévu en fin d’année. 

  

De plus, nous avons apporté un soutien logistique et de production essentiel à l'Association des 

Parents d'Élèves pour leur Marché de Noël, multipliant ainsi leurs bénéfices par six. Nous serons 

également très actifs lors de la prochaine Kermesse de l’École en juin prochain, avec quelques 

surprises au rendez-vous. Nous sommes convaincus que l'école est le cœur de notre village, et nous 

nous efforçons de contribuer à son succès à chaque occasion qui se présente. 

  

À la fin de l'année 2023, Le Saltimbanque a financé l'installation de l'éclairage du Moulin Guidon, 

un site emblématique de la commune. Notre objectif était de mettre en valeur ce moulin au coucher 

du soleil et à la tombée de la nuit, une belle addition à l'éclairage du château en ruine déjà en place. 

Désormais, le Moulin Guidon brille de mille feux chaque soir, illuminant la Vallée de la Somme. Cette 

installation est non seulement visible depuis de nombreux points de la vallée, notamment sur le 

versant sud, mais aussi au nord, y compris depuis l'A16 et la D9001. C'est un symbole de notre 
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engagement envers la beauté de notre région, de jour comme 

de nuit. Nous sommes fiers de notre contribution à la 

communauté locale en 2023 (2500€ d’investissement) et 

avons hâte de poursuivre notre engagement en 2024. 

  

En ce qui concerne notre établissement, nous continuons à 

améliorer notre infrastructure avec notamment un nouvel îlot 

culinaire central au sein de la salle du restaurant. L'entretien 

des espaces verts et du bâtiment, qui sont des biens 

communaux, est pris en charge avec le plus grand soin, malgré les coûts associés à leur préservation. 

  

Nous poursuivons notre engagement en faveur de nos producteurs locaux, travaillant main dans la 

main avec près de 150 producteurs et tous les artisans de la région pour concrétiser nos projets 

les plus audacieux, afin de maintenir Le Saltimbanque comme un haut lieu de gastronomie de 

premier plan. 

  

En 2023, nos panneaux solaires ont généré une 

impressionnante quantité de 5,2 mégawatts, équivalant à 7% 

de notre demande en électricité, laquelle ne cesse de croître. 

Cette production a permis de réduire notre empreinte carbone 

de 3,8 tonnes, ce qui équivaut à charger 450 000 téléphones 

portables. Par ailleurs, nous avons mis en place un système de 

tri des déchets organiques, qui sont ensuite méthanisés, 

contribuant ainsi à la réduction d'un conteneur d'ordures 

ménagères chaque semaine. Notre engagement envers la 

durabilité et l'environnement reste au cœur de nos priorités. 

  

Également, depuis deux ans, nous collaborons avec un rémouleur qui 

se rend à l'auberge pour aiguiser vos couteaux, outils, ciseaux, et 

bien plus encore. Nous sommes ravis de vous informer que le 

rémouleur sera présent à l'auberge le lundi 29 mars à partir de 9 

heures. Si vous êtes intéressé par ses services ou si vous avez des 

objets à faire aiguiser, n'hésitez pas à le contacter au 07 87 60 59 

33. Ce professionnel, connu sous le nom du Rémouleur Samarien, rend 

visite au Saltimbanque chaque trimestre pour répondre à nos besoins 

en matière d'affûtage. 

  

Nos efforts sont toujours récompensés par un 14/20 au guide 

gastronomique Gault & Millau, avec 2 Toques, ce qui constitue l'une 

des meilleures notes du département. Nous avons également toujours 

depuis 2020 notre Étoile Verte au guide Michelin en reconnaissance 

de notre engagement en faveur d'une cuisine durable et de qualité. 

En tant que seul restaurant du département à arborer cette 

distinction Michelin, nous en sommes particulièrement fiers. Notre 

label Clé Verte vient d'être renouvelé pour la deuxième année 

consécutive, une certification d'éco durabilité rarement accordée 

aux restaurants, seulement 23 en France. 
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Toute l’équipe du Jessy's vous adresse ses meilleurs vœux pour 
cette année 2024 ! 

 

L’année 2023 a été riche 
pour nous car nos 
concerts, notre après-
midi danse latine et nos 
événements privés ont 
rencontré un vif succès !  

Marcheurs, cyclistes et 
kayakistes ont été de 
plus en plus nombreux à 
s’arrêter boire un verre 

sur notre bateau et nous 
espérons que cela va continuer en 2024 !!! 

A bientôt sur le bateau ! 
Antoine et Amandine 

 
Réouverture le 14 février à l’occasion 

de la saint Valentin, nous vous 
attendons nombreux. 

 
Pensez à réserver. 
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Val de somme 
automobile continue de marquer des 
points et d’imposer son savoir-faire. 

Ça tourne tellement 
fort qu’il a fallu construire un nouveau bâtiment 
face au garage. 
Ce bâtiment comporte un atelier mécanique complet 
qui donne encore plus de crédibilité à 
l’établissement. 

Bravo aux 3 associés Jean-François Hoin, Fabien Decle et Julien 
Pargade. 

 

Dans un autre style Benoit Outrebon 

propose une approche différente de la 

mécanique 

Avec son garage mobile «Best’oil » il 

représente l’image du mécanicien à 

domicile. Il propose notamment entretien et diagnostic. 

Les deux établissements ne se font pas concurrence ils 

sont tout simplement complémentaires. 

 

 

Halte exceptionnelle et atypique à proximité du 

pont d’Eaucourt. 

La société SEALOV vous propose des nuits 

insolites dans un cadre bucolique sur deux 

authentiques vedettes hollandaises. 

Contact : info@sealov-somme.fr 

Sealov : rue du pont 80580 Eaucourt sur Somme 

 

 

 

 

mailto:info@sealov-somme.fr


46 
 

Après 3 Ans d’absence la plus grande 

cyclosportive du nord de la France 

revient sur les routes de Picardie 

maritime. 

Deux jours de fêtes autour du vélo : 

Le samedi 28 septembre une épreuve de Gravel sera à 

l’affiche. 

Le Gravel est un vélo qui ressemble au vélo de course mais qui possède des pneus 

différents qui lui permettent d’emprunter des chemins de campagne. 

Le dimanche 29 septembre pour la ronde picarde 3 parcours seront proposés sur 

60, 130 et 170 km. 

Comme d’habitude le parcours fera la partie belle à la baie de Somme avec de 

belles surprises dans l’arrière-pays. 

Une nouveauté : le départ fictif se déroulera à Eaucourt (afin 

d’éviter l’embouteillage du pont et la ligne de chemin de fer) le 

départ réel est prévu à Erondelle. 

Pour les arrivées : pas de changement ce 

sera toujours le centre du village à 

proximité de la salle des fêtes. 

C’est la société « Chablais Leman sport 

organisation « qui nous a 

contacté. Elle croit au 

retour en force de la 

ronde Picarde car il n’y a 

plus de Cyclo sportive 

dans le nord de la France. 

 

Pour plus de renseignements : 

Directeur de l’épreuve : 

Sébastien Medan. 

chablaislemansportorganisation@gmail.com. 

 

Deux épreuves majeures 
traverseront Eaucourt en 2024. 

Le grand prix de la Somme le 28 
avril. Les 4 jours de Dunkerque 
le 15 mai. Il s’agit de 2 épreuves 

ouvertes aux coureurs 
professionnels 

Mais l’événement c’est le 

retour de la Ronde Picarde. 

mailto:chablaislemansportorganisation@gmail.com
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Connaissez-vous bien votre village ? 
 

Voici 5 Questions qui peuvent vous faire gagner des 

cadeaux aux couleurs de la gastronomie locale. 

 

1) Eaucourt fait-il partie du PNR (parc naturel régional) 

Oui 

Non 

 

2) Comment s’appelle la cloche de l’église d’Eaucourt. 

Marie Louise 

Marie Jeanne 

Clémentine 

 

3) 1700 ceps de vigne ont été plantés sur le site du moulin. 

S’agit-il 

De cépage Auxerrois 

De cépage chardonnay 

De cépage …Sauvignon. 

 

4) Combien y a-t-il de résidences secondaires à 

Eaucourt ? 

1 

3 

6. 

 

5) Lequel des 3 a été garde champêtre à Eaucourt ? 

Théodose Sueur 

Robert Sinoquet 

Marcel Lalemant. 

 

Réponse sur papier libre à déposer en 

mairie. 

Les résultats seront proclamés avant fin 

février.  
 

Le concours. 
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Eaucourt  

Terre de contraste 

Réalisation et conception : Stéphanie Lefebvre 


